

## El Congreso Mexicano Pide se Otorgue Salvoconducto a Héctor J. Cámpora

### Denuncian una transnacional de las desapariciones en América Latina

WASHINGTON, 20 de septiembre (AFP y Latin). La operación, principalmente en Centro y Sudamérica, de una "transnacional de las desapariciones", fue denunciada hoy por Jerome Shestack, presidente de la Liga Internacional por los Derechos Humanos.

Al iniciar la subcomisión de organizaciones internacionales de la Cámara de Representantes una serie de audiencias sobre el problema de los desaparecidos, Shestack acusó a los gobiernos de Argentina, Brasil, Chile, Paraguay, y Uruguay de actuar "en forma conjunta para deshacerse de los opositores, utilizando la desaparición y el asesinato como recurso común".

Según Shestack, "esta transnacional de las desapariciones", opera tanto para eliminar ciudadanos de uno de esos países que residen en otros, como para entrar a un país vecino a sequestrarlos.

Poco antes, el presidente de la subcomisión, el demócrata don Bunker, advirtió que "el fenómeno de la desaparición de personas constituye la violación más brutal y pernicioso de los derechos humanos en el mundo".

Agregó que "la mayoría de estas desapariciones puede ser atribuida a los gobiernos o a grupos que actúan con el apoyo tácito de sus respectivos regimenes".

Un documento elaborado por uno de los más importantes organismos de defensa de los derechos humanos, Amnistía Internacional y presentado a la subcomisión, aseguró que en la última década desaparecieron en Latinoamérica por lo menos 30 mil opositores.

Durante sus tres audiencias, el subcomité de representantes estudiará recomendaciones a formular al gobierno del presidente James Carter para que actúe respecto a los países donde el fenómeno de las desapariciones se registra a gran escala, como es el caso de Argentina, Brasil, Chile, El Salvador, Guatemala, Paraguay y Uruguay.

El Congreso Mexicano pidió que se otorgue salvoconducto para el ex Presidente de Argentina Héctor J. Cámpora.

Ante legisladores de 80 países reunidos en la LXVI Conferencia Interparlamentaria Mundial, que se efectúa en Caracas, Venezuela, el presidente de la delegación mexicana, senador Jesús Cabrera Muñoz Ledo, precisó que la postura de nuestro país es reiterada particularmente ahora que, según los partes médicos, se sabe que Cámpora padece una enfermedad grave.

México, sostuvo Cabrera Muñoz Ledo, "se mantiene fiel a la institución del derecho de asilo, del que es escrupuloso practicante. Por ello México acoge en su tierra a numerosos perseguidos, entre los cuales muchos son ex parlamentarios, particularmente en países del cono sur".

El jefe de la delegación parlamentaria mexicana, al abordar en la ceremonia de clausura de la junta el tema de los derechos humanos, comentó que México siempre se ha manifestado partidario de difundir y apoyar el respeto a los derechos humanos en cualquier ámbito del planeta.

El Senado de la República —por medio de su Secretaría de Información— dio a conocer también que el diputado sonorensé, Alejandro Sobarzo, fue ratificado como vicepresidente de la delegación parlamentaria mexicana, que continuará presidiendo el senador Joaquín Gamboa Pascoe.

Cabrera Muñoz Ledo fue elegido como uno de los vicepresidentes de la Unión Interparlamentaria.

En la misma reunión de clausura, el senador Rafael Tristán habló de "la necesidad insoslayable de velar por los derechos del niño en todo el mundo, sin distinción de naturaleza alguna, ya que éstos constituyen la estructura fundamental en la que ciframos nuestras esperanzas, para que en la conciencia de los pueblos se fije permanentemente la paz".

Rafael Tristán se refirió a la labor que en México realiza la señora Carmen Romano de López Portillo en favor de la niñez y de la familia mexicana y

agregó que el desarrollo y el bienestar son las metas únicas que unen a todos los pueblos.

Finalmente informa el Senado que el senador Cabrera Muñoz Ledo y el diputado José Murat son candidatos para formar parte del Consejo Interparlamentario Mundial, y que el presidente del organismo, sir Thomas Williams, renunciará a la presidencia del citado consejo.